

Beschlussvorlage 2020/0801



Sachgebiet	Sachbearbeiter
Kulturamt	Stefanie Weidner

Beratung	Datum		
Haupt-, Kultur- und Wirtschaftsausschuss	15.09.2020	Vorberatung	öffentlich
Marktgemeinderat		Entscheidung	öffentlich

Betreff

Antrag der Freien Wähler auf Einführung eines Ehrenamtstages

Sachverhalt:

Die Fraktion der Freien Wähler stellt den Antrag auf Einführung eines jährlichen Dankeschön-Essen als Dankeschön für engagierte Personen im Ort (siehe Anlage). Von Seiten der Freien Wähler wird vorgeschlagen, die Rahmenbedingungen für den Tag unter Bürgerbeteiligung bzw. mit Hilfe eines runden Tisches gemeinsam mit den Vereinen & Organisationen zu erarbeiten.

Seit 2015 lädt der Markt Schwanstetten bereits zu einem jährlichen Dankeschön-Essen ein. An diesem Abend sind die Mitglieder der Senioren- und Nachbarschaftshilfe, des SeniorenBeirats, des Aktionsbündnisses, des Helferkreises Asyl, des Jugendbeirats, die ehrenamtlichen Helfer in der Bücherei und seit letztem Jahr auch die Mitglieder der Arbeitskreise dabei. Da in diesem Jahr aufgrund der Corona-Pandemie kein Fest möglich war, wurden ersatzweise Gutscheine für die örtliche Eisdiele verschickt.

Zusätzlich verleiht der Markt Schwanstetten Bürgermedaillen für besonderes herausragendes Engagement, ehrt im Rahmen der Sportlerehrung auch Trainer und Personen, die sich um den Breitensport in der Gemeinde besonders verdient gemacht haben und lädt einzelne Personen (z.B. Bürgermedaillenträger oder Personen, die im vergangenen Jahr durch ihr Engagement oder Auszeichnungen positiv aufgefallen sind) zum Dank zum Neujahrsessen ein.

Für ehrenamtliche Arbeit kann man vermutlich nie genug danken, auch ist sie unbezahlbar, trotzdem sollte bei der Idee eines Ehrenamtstags die Kostenfrage nicht außer Acht bleiben.

Aktuell gibt es rund 70 Verbände und Vereine im Ort. Der Ehrenamtstag sollte ein Tag für die Vereine und Verbände werden, d.h. im Umkehrschluss auf ehrenamtliche Hilfe kann nicht zurückgegriffen werden, sondern fast alles muss fremdvergeben werden. Die Gesamtkosten werden in Abhängigkeit vom angebotenen Rahmenprogramm, der Verköstigung und der ausgewählten Teilnehmerzahl stehen.

Nach Vorberatung im HKWA:

Die Fraktion der Freien Wähler haben ihren Antrag nochmals modifiziert und neu eingebracht.

Vorschlag zum Beschluss:

Der Marktgemeinderat beschließt, die Verwaltung zu beauftragen, die Möglichkeiten der Einführung eines Ehrenamtstages zu prüfen, eine Nachfrage bei den Vereinen und Verbänden zu veranlassen und dann eventuell ein Konzept zu entwickeln.

Anlagen:

Antrag FWS Ehrenamtstag
Antrag_Ehrenamt_Neuer Antrag_17.9.2020
Antrag_Ehrenamt_Rücknahme_17.9.2020